LL DEFENSOR DE CUENCA

SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts.

Puera, trimestre. 1,50 pts. NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 10 CTS. -:- Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO ---DON DIMAS do MADARIAGA

Diputado a Cortes -

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO V NÚM. 166 Sábado 2 de Marzo de 1935

La correspondencia del periódico diríjase a la Imprenta

Administración: PARQUE CANALEJAS, 11, Tel. 167



UN CASO DE HIPERESTESIA

CON AGUANTOFORMO, MUY BIEN

Cuesta trabajo creerlo. Pero por lo visto aquí no se admite más que la actitud de aguante.

Que no se nos toma en consideración en la política general a pesar de tener en el Parlamento la minoría más numerosa? ¡Ah! Pues nuestra obligación ya sabemos cual es: aguan-itados para contestar; pero «la oca-

¿Que no tenemos ni un sólo Gobernador que represente el mayor volumen de opinion que existe en España? Pues nada, no dre Zirco en el ciclo de las orgase queje usted, porque eso es una cosa naturalísima,

Que se renuevan gubernativamente Ayuntamientos y 10 pris indicato de cuasi..., sin faltar al trabajo.

mero que se exige en todos es una mayoría radical? ¿Que eso se Española, en el salón de actos de cuasi..., sin faltar al trabajo.

—¿Cómo es: fino, grueso...? tos obtenidos por ese partido en las últimas elecciones fué drid, y seguramente oirá usted lo 29.797 contra 73.377 alcanzado por las derechas? ¡Ah! ¡No impor-¡que desea saber en orden al políta! Usted aguántese, que es su obligación, y no me pregunte en grafo conquense Lorenzo Hervás que argumento razonable me apoyo porque voy a tener que de sy Panduro. cirle el único: «Quia nominor leo».

Que se prescinde de nuestros concejales de aquí en toda función directora?

Que en el Ayuntamiento se modifican caprichosamente los acuerdos de las Comisiones, se comienza la explotación de canteras en los cimientos de la Catedral con acuerdo denegatorio de la Corporación, se consiente, sin castigo alguno, que un funcionario municipal amenace de muerte a un concejal derechista, coaccionando su actuación en las sesiones?

Pues nada. Sujétense bien los nervios. Aguanten un poquito

¿Que se tolera por todas las autoridades el espectáculo vergonzoso y grosero de la intervención del público en las sesiones municipales de manera tumultuaria y descompuesta, un día y otro día, insultando con lenguaje tabernario a nuestros ediles?

Pues nada. En nombre de la democracia soportenlo. Ustedes son de buen corcho y tienen acreditada su insensibilidad. No protesten, porque nos molestaría mucho y ya saben ustedes lo será usted ignorante o no, pero el que dice la copla:

· No me rasques pelo arri, que me llamas el humor.

Pero... ¡claro! ¡Tanto va el cántaro a la fuente...! Que un

buen día el mismo viento lo quiebra. Y así ha pasado aquí. Y no es que la cosa haya tenido tan poca consistencia que se le pueda llamar precisamente brisa. No,

de brisa no ha tenido nada más que la frescura.

Un buen día se entera nuestro Ayuntamiento de que los señores Alcalde y Secretario se han ausentado. La Corporación no sabe a donde han ido. Ignora por completo el objeto del viaje. Por uno de los porteros consiguen enterarse los concejales de que dichos señores hace ya bastantes días que se marcharon; que el viaje ha sido a Madrid; que van a gestionar asuntos de interés para el Municipio, y que indudablemente debe tener el viaie ese carácter oficial, porque solicitaron y obtuvieron dinero de lo estamos viendo en los ministros las siestas las pasa en el talo. arcas municipales.

Por el mismo conducto se informan de que está despachando los asuntos de la Alcaldía, en concepto de Alcalde accidental, el mal menor. Será, bajo el punto de cuarto y último Teniente de Alcalde, sin que ninguno de los anteriores haya sido requerido para ejercer esas funciones como establece la Ley. En fin, el remate de toda una actuación. ¡¡La banderita de la tarta!!

Pues bien. Llega la primera sesión. El aguantoformo, por lo jor es enemigo de lo bueno. visto, se ha terminado. Desaparece la anestesia. Unos señores ¿Quiere saber nuestra opinión en que sienten ese pinchazo y se atreven con débil voz a exhalar orden al asunto objeto de su últiuna queja...

Nunca lo hubieran hecho! El Sr. Alcalde, sin poder soporta tamaña audacia, se levanta airado del sillón y con sus cuatro obligado, obligadísimo, en circunsconcejales amigos sale protestando del salon. ¡¡MANIOBRA!! tancias como las presentes, a de-¡¡MANIOBRA!! ¡¡¡MANIOBRA!!

Pero... señores! ¡Qué paciencia se necesita...!

COLOFÓN

Gil Robles. Discurso de Gijón. 25 de febrero. «Estamos haciendo un ensayo de generosidad y sacrificios, Somos los más y tenemos la representación menor. Somos el partido de mayor masa y estamos viendo que otros dirigen. Queremos, repito, hacer un ensayo sin prisas.

Cuando veamos que ningún otro partido, ni ningún otro hombre realiza el programa que España precisa, entonces ocuparemos el Poder, y si no se nos dan sus riendas, iremos al puedel error no ha menester represión merce, además d'almiralo, blo a decirle si quiere ir a la ruina con la política extremista o ni correctivo? Y ¿añade usted que que tenga comía bastante blo a decirle si quiere ir a la ruina con la política extremista o salvarse con nosotros».

Sin prisas... ¡Bien! Pero la paciencia tiene un límite. No será sintomático lo ocurrido en el Ayuntamiento de Cuenca?

iblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Defensor de Cuenca, El. 2/3/1935

cierio modo invisible como nuestr**o alma,** pero como ella existente y real.

Artista. (Honrubia).—Es todo secreto! Dese en los católicos la sefialadamente con la religiosa, no y estarán del 16, pa mí, salvaos lo contrario de lo que usted opina, unión de muchas inteligencias, el va con ellos, porque olvidan que si los que s'echan, no por vicio, amble consistente. La idealidad concierto de voluntades que de valon están de tal marcas licadas sino por lo que ya ije, un vaso, amable consultante. La idealidad concierto de voluntades que de todas están de tal manera ligadas endian cal pimplar sea guen vino del artista y la naturaleza real, son manda la misma doctrina, la protentre sí, que agraviar a una es no d'eso d'extranja, tan mezciao indispensables para producir la pla virtud que profesamos, y el agraviar a las demás, y si una ca-qu'está malismo, qu'es veneno... obra de arte, y lejos de contra-triunfo será nuestro en nuestras yera, todas la seguirían, no dejandecirse, como pretenden muchos contiendas con la revolución; pero do sobre el suelo español regado que se quiten tós. ¡Venga un jarro! de los llamados naturalistas, se si en vez de la agrupación compac- con el sudor y la sangre de tantas hermanan y se confunden en el ta, se encuentra sólo la dictadura generaciones cristianas, dóciles, misterioso laboratorio del genio. personal; en vez de estimación no pacificas y virtuosas, otra cosa que Madrid, 20 Febrero 1955. El artista es el eslabón, la natura- se da más que menosprecio; en el imperio absoluto de la barbarie. leza la piedra, la idealidad da el vez de la buena disciplina, de la golpe, y la chispa brota: es la obra fusión, de la atracción de fuerdel arte. Oculta estaba en el fondo zas católicas, se adoptan unos de aquellos dos elementos materia- procedimientos, una conducta to- Se vende les. ¿Quién la veía? Sólo aquel a da de repulsión, toda de disgre-quien Dios ha concedido ojos en gación de cosas y personas, nala fantasfa para ver el espíritu be da bueno puede esperarse, nada ro Catalina, (antes Pilares), de esta llo de todas las cosas, espírita en útil, nada provechoso en favor de ciudad. Informes en la misma casa

la causa católica. Los males de la Tipos, costumbres y palabras revolución se hacen puesto y se el terreno vacío y libre de las fuerzas contrarias, de las fuerzas católicas unidas y organizadas. Hace usted muy bien, por tanto, en trabajar por la unión más estrecha entre todos esos elementos.

Patriota. (Casa de Cuenca en Madrid).—No estamos documensión la pintan calva». Asista usted a la conferencia que ha de dar el Paulzadas por la Asociación Nacio-

Curiosilla. (Cafiada Juncosa). De acuerdo. Es usted curiosilla de veras. Mujer, al cabo! Pero es el caso que no podemos satisfacer su curiosidad. Si me pidiera usted una definición *actual* del Duende de la Guindalera, ya seria otra co-sa. Actualmente el Duende de la Guindalera es un ser rodeado de «gripe» por todas partes. Por lo demás, no hay medio de saber si es alto o balo, serio o *risueño*, gordo o flaco, con bigote o sin él, etc. etc. No se preocupe usted de pantalon mu pegao y eslucio; esas pequefieces.

Ignorante. (Cuenca).-No sé si

pseudónimo le cuadra a maravilla en el asunto concreto que motiva el que sirve a tós bien y al contac.

La catilinaria que nos dirige. Ya se —Ya he visto a Falero por fuera. la catilinaria que nos dirige. Ya se ve que pertenece usted ai número de esos señores que se tienen como los únicos buenos, como los mejores en todo; que se reservan hacer solos, en un día dado, el bien integro, todo el bien que sólo veremos en el cielo, y luego, no en la casa es un cacho e pan: sólo exigen, sino que creen deber mueros de la ciban allo esperar todo el bien de los que no pertenecen a ese *número*. El señor Gil Robles con la C. E. D. A. se propone, no solo hacer el bien po- c'almit entriega y tos sirven sible, sino evitar también el mal, y que tienen en el actual Gabinete. No es, como ustedes dicen, ningún vista de usted y los suyos, un bien menor, porque el bien mayor lo han acaparado ustedes, pero no olvide que frecuentemente lo mema preguntilla? Pues allá va sin os: un católico es fender al actual Gohierno, aunque haya entre sus componentes la mezcla que usted dice, cuando se está enfrente y es contra un radicalismo revolucionario, cada vez más amenazador, que quiere desmás amenazador, que quiere des-igualico qu'el agua e claro. truir los principios básicos de la (Mai de trago» s'ice que tiene sociedad.

Firme siempre. (Tarancón).-¿Dice usted que la verdad triunfa siempre, y por eso la propagación la infausta tarea de los enemigos y un del arca guardao de toda autoridad no puede arras- y él siquiá lo más nesezario, trar a las naciones a la boca de un porque, si le falta comía, abismo? De eso a mirar con indi-i si nunca en la casa n'un cuarro, ferencia los ataques de palabra y ¿podr'algules pidile güenuras de obra a cualquiera autoridad y, al que vive tan desamparao por lanto, a la única que da a lo-muchismos más perros y malos? das raices en lo intimo de la con- si los tíos teritan de hambre ciencia, no hay más que un paso... lo ve y no hac'el que puede caso Así miran cosas tan graves los ti- destá mai cambiar la calor del pan por la c'arroj'un trago bios en la fe, pensando que lo que le Visto así... Unionista. (Utiel).—¡Ahi está el va con cualquiera autoridad, pero

El Duende de la Guindalera.

afirman, siempre que encuentran de un pueblecillo manchego

(CONVERSACIONES)

FALERO

УШ

- ¿De verdás qu'entadía usté con Falero no s'ha trompezao? -Como te lo digo, Vicente. -Ha teni usté que cruzalo

cien ocenas de veces ende qu'està n el lugar. --¡Ya medlo año

-Con estar media hora pu'aquí basta y sobra p'habelo encontrao. -¿Es que está en todas partes?

-Gordico; va no cumple los cuarent'afios;

cara reonda, colorá, fresca; los olos chiquetillos, pardos; la gracia erramándola siempre a punto e salil'e los labios en piropo a toas las paisanas u en chuflas pa tós los paisanos; lleva remangao'l camisón diquia'l codo y al aire los brazos. —curilos, peludos, reondo: con cá vena igual c'un espárrago y cá pelo c'untao de cera airviria pa punta e cabo—; el chaleco mediao e bolones. que se pierden sin ves'abrochaos; la brusa'n un hombro colgá lo meamo'n ivierno y verano; el cocote sin ná que lo tape y el pito, de mu mal tabaco, ain caes e su boca, y con lumbre u sin ella, la mitá mascao; spargates sin trenzas y blancos; in brazo lapao por la brusa y el otre, en camisa, colgando; la mirá mu alegre y contina; corticos y firmes los pasos com'iciendo: Aquí va *Falero*, -¿Qui usté velo por drento?

a ello por si vale la pena. —Sí la vale. Escúchem'un rato. Trabaj'ande trabajen otres; es un hombre mu formal y honrao; cuant'ofrec'en punto lo cumple porc'odia y reodla'i engaño; y señores de lo c'hay allí, -poquito, pero ¡qué bien ganao!-; carretero, y güeno, es su oficio, le llueven v sobran encargos. pa calel'algún nuevo trabajo; al vese s'arroja e la cama; y ya bien de noch'en to'i mundo si en la familia uno escarrila Falero sale a encarritalo; ai riñen dos tíos vecinos porc'uno retras algún pago porque dos chiquetes s enfadas y uno sabude a ofr un cantazo, tié qu'ir d'hombre gueno Falero y metese a deseparaios.

-Es, ya veo, el «ungliento amarillo». -- Es, créam'usté, aquí nesezario. -- ¿No tiene defectos?

pero cuand'un hombre u muje -que vié a ser lo mesmo pa'l caso-es güzno por drento, ¿qu'importa c'asom'en la orej'algo malo? ¿No icen los ricos: «Tamién cansa tirale a toas horas al magro»? -¿Y de qué flojea?

-No entiendo. -Pos está, me paece.

corriend al beber; que trasiega mucho; qu'es, lo iré, algo borracho. -. Y beber es para usted poco?
-. Natural, hombre! El c'al trabajo

s'entriega y le da toas sus fuerzas

-Ou'es como ha de vese -Lo exaiera usted: no es tanto. -Será más. And'est'el d'aquí

Julián Escudero Picazo

Consulta diaria de 10 a 12

Mariano Catalina, 58.--Cuenca



OTRA VEZ

ALDEAS LAS

¿Para qué valen las Diputaciones?

vergonzoso estado de desamparo Pero lo real es que nuestros puepor parte de los poderes públicos. blos, lejos de ser la Felice Arcadia, empuñar la lira para cantar, mue-degradación material y moral que llemente tendidos a la sombra de es a un tiempo una terrible acusa-las yedras, las excelencias de la ción y una callada amenaza contra vida del campo, infinitamente su- nuestros despreocupados organisperior en encantos a la que viven mos administrativos. en la ciudad los que habitan suntuosos palacios, obra «del sabio

Nuestras aldeas yacen en el más moro, en jaspes sustentados.... Muy bello es sentirse Horacio y se hallan sumidos en un estado de

Dijo un poeta:

«¡He dormido en la majadat B!asfemaban los pastores Maldiciendo la fortuna de los amos y señores Que habitaban los palacios de la mágica ciudad: gruffian rencorosos como perros amarrados Venteando los placeres y blandiendo los cayados Que heredaron de otros hombres como cetros de la paz».

¿Cómo han de callar su enojostes, las carreteras, las escuelas... los campesinos si les consta que Y amortizárselas sobre los impuescon su dinero viven rodeados de tos municipales a un plazo lo más Miserables las casas, miserables pección» de esas mejoras. las calles, miserables los alimentos, miserables los vestidos... Sólo cuenta de tantas cosas. Yo no sé una cosa no es en la aldea mezqui- de ninguna apartada aldea a donde na y miserable: los impuestos.

impuso el cultivo de la tierra como se a cosa tan enojosa como el cocondición de vida: «La tierra sólo brar, se podrá atender a lo demás. producirá para il abrojos y espi-nas.» Los Gobiernos le dicen en el a cargo de esos pomposos orgaamparar las aldeas.

edictos y conminaciones que no llegan a oídos de los labriegos. Dijo Mario excusándose de haber cometido en la guerra algunas code las armas». Tampoco se cumplen en los pueblos las sabias disposiciones de los organismos gubernamentales porque «no las oyen bradores.

dad y bienestar se les «impondrian» ellas, como en la economía casera las mejoras. Aunque ellas no las se arrinconan los trastos costosos pidieran. Más aun: aunque no e inútiles. las quisieran. Imponeries las fuen-l

comodidades los habitantes de la largo posible para que los pagos ciudad, mientras ellos arrastron en les sean soportables. Y en fin, la aldea una existencia miserable? montar un eficaz servicio de «ins-

Ni se crea que es dificil llevar no llegue el cobrador de contribu-Dios dijo al hombre cuando le ciones. Pues como puede atender-

siglo XX enmendando a Dios la nismos que se llaman Diputaciones plana: «Sólo le producirá la tierra provinciales. La Diputación está abrojos, espinas y contribuciones». para suplir las deficiencias de los Asi es dien explicable que la ciu- municipios y podría definirse: «el dad albergue a tanto desgraciado ayuntamiento de los pueblos que orlundo del campo. Lo cual, por no lo tienen», 14 son tan pocos los otra parte, es una terrible acusa- pueblos que tienen ayuntamiento! ción contra los que tienen cargo de El caciquismo impera oun mucho. Todo el tinglado de la vida munici-Huye el campesino de la aldea pal, en la mayoría de los pueblos,

por falta de apoyo, sencillamente. está movido por una sola persona La desnuda realidad es que a la (generalmente el secretario), que aldea solo se la atiende dictando hace a la vez de alcalde, de conceen la Gaceta y en los Boletines jales, de comisión permanente... y provinciales una serie de bandos, hasta de juez. Todo esto fingen ignorarlo las Diputaciones. Es más cómodo hojear expedientes en los confortables despachos de los negociados del «Palacio» de la Dipusas contra las leyes de la Patria, fación, que peregrinar por los deque «no las había oído con el ruido testables caminos de la provincia palpando y remediando las necesidades de los pueblos.

Pero todo tiene su límite y su fin. La sindicación de los campesinos con el ruido de los azadones.» El dará a España en no lejano plazo trabajo les roba todo el tiempo, si una organización política que ha han de poder vivir los pobres la- de poner la ley a la ciudad. Y si entonces las Diputaciones no valen Por eso, conociendo la condi- para lo que fueron creadas, es deción de nuestras aldeas, si verda cir, para la prosperidad de los puederamente se quisiera su prosperi- blos, tendremos que prescindir de

T. Revuella Escribano

Representante en Cuenca

Agente colegiado, bien introducido, industria y comercio, que viaje con frecuencia lo desea primera firma fabricación anuncias luminosos. Exigimos buenas referencias. Luminosos Pajares. Marqués de Leganés, 7, MADRID — — -



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL JOVEN

BERNARDINO PINEDO PEREZ

FALLECIO EN MADRID EL DIA 23 DE FEBRERO DE 1935

A LOS 18 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica de Su Santidad

Sus desconsolados padres D. Aureo y D.º Fernanda; hermanos Faustino, Julián y Cándido; abuelas, tíos primos y demás familia,

Participan a usted tan sensible pérdida y le ruegan lo tengan presente en sus oraciones.

PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

D. BERNARDINO PEREZ FERNANDEZ

Archivero de la Excma. Diputación

还多数 对多数10%

PALLECIO EN CUENCA EL DIA 25 DE FEBRERO DE 1934

Después de recibir los Santos Sacramentos R. I. P.

Su afligida esposa D.ª Pilar Gasión, hijos D. Cándido, D.ª Fernanda, D.ª Teresa y do-Alla Carmen; hijos políticos D. Aureo Pinedo, D. Adelina Muñoz y D. Daniel Pinedo, nietos y demás familia,

Tienen el sentimiento de perticipar a Lid. tan irreparable pérdida y le suplican una oración por su alma.

Todas las misas que se han celebrado hoy día 2, en la Iglesia parroquial del Salvador, han sido aplicadas por el eterno descanso de sus almas. El funeral ha tenido lugar a las diez de la mañana.

El Ilmo, Sr. Obispo de Cuenca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

FESTIVAL INFANTIL EN | Hemos visto con verdera com-LA NORMAL

El día 22 se celebró en la Escue- go D. Celedonio Huélamo, abola Normal un festival infantil con gando por los niños mendigos. motivo del reparto de prendas de Concuerda perfectamente con lo vestir procedentes del Ropero Es- que desde estas columnas hemos colar de dicho Centro a los niños expuesto repetidas veces sobre la necesitados de las escuelas nacio- limosna callejera.

Director del Instituto, Profesores le esos pequeños, vilmente explode la E. Normal, Inspectores de Pri- tados por sus padres; el Comedor giénico. mera Enseñanza, Macatros de la de Caridad está abierto a todas las Capital y gran número de niños.

piadas para la gente menuda; el mucho menos para los menores. coro de normalistas entonó algu- Es sencillamente falta de autorinas bonitas canciones; la Agrupa- dad municipal. ción Musical Conquense ejecutó
completandose el cuadro de diversiones infantiles con una farsa gui
Los alcaldes tienen la obligación
Se denomina la Carioca a la seña
gripe que como de costumbre ha
gripe que como de costumbre ha
siones infantiles con una farsa guipendientes que se pasan la vida en

En mi casa la hemos collo toos:

- ¡Hombre, no seas mendrugo!

Se denomina la Carioca a la seña
mente. Una vocea: «¡Eech! ¿Vas a no tener frio...! ¡Si viera usté qué
tenfo a bien visitarnos este año.

En mi casa la hemos collo toos:

- ¡Hombre, no seas mendrugo!

sucede lo que esperada: Sin darse to; las cristaleras pa que entre el
cuenta me interrumpen grande- sol por los barcones; la estufa pa
mente. Una vocea: «¡Eech! ¿Vas a no tener frio...! ¡Si viera usté qué
tenfo a bien visitarnos este año.

En mi casa la hemos collo toos:

- ¡Hombre, no seas mendrugo!

sucede lo que esperada: Sin darse to; las cristaleras pa que entre el
cuenta me interrumpen grande- sol por los barcones; la estufa pa
mente. Una vocea: «¡Eech! ¿Vas a no tener frio...! ¡Si viera usté qué
tenfo a bien visitarnos este año.

En mi casa la hemos collo toos:

- ¡Hombre, no seas mendrugo!

sucede lo que esperada: Sin darse to; las cristaleras pa que entre el
cuenta me interrumpen grande- sol por los barcones; la estufa pa
mente. Una vocea: «¡Eech! ¿Vas a no tener frio...! ¡Si viera usté qué
tenfo a bien visitarnos este año.

En mi casa la hemos collo toos:

- ¡Hombre, no seas mendrugo!

Se denomina la Carioca a la seña
mente. Una vocea: «¡Eech! ¿Vas a no tener frio...! ¡Si viera usté qué
tenfo a bien visitarnos este año.

En mi casa la hemos collo toos:

- ¡Hombre, no seas mendrugo!

Se denomina la Carioca a la seña
mente. Una vocea: «¡Eech! ¿Vas a no tener frio...! ¡Si viera usté qué
tenfo a bien visitarnos este año.

- ¡Hombre, no seas mendrugo!

Se denomina la Carioca a la seña
mente. Una vocea: «¡Eech! ¿Vas a no tener frio...! ¡Si viera usté qué
tenfo a bien visitarnos este año.

- ¡Hombre, no seas mendrugo!

- ¡Hombre, no seas mendrugo!

S fiolesca.

Todos los que participaron en la ejecución de estos números consi- dadera pena que no presten atenguieron hacer las delicias de los ción a esas cosas tan sagradas. pequeñuelos y escuchar nutridos aplausos por su actuación.

de ropas que favoreció a unos frescientos niños.

simpatla por la que felicitamos a en las Cantinas Escolares o en el los organizadores y a los que tomaron parte en au ejecución.

Vacía antes procederse reparación venderé facilidades pago, o cambiaré por finca o terrenos en Madrid, la casa sita en Cuenca, General Lasso, 15 y Palafox 2.

Informes:

CONSTANCIO AGUIRRE Fábrica de Gaseosas.—CUENCA

Gosas de aqui

Son muchas las personas, que alarmadas por el peligro que ameza la explotación de la Cantera del Puente de San Pablo, acuden a à nosotros para que no dejemos este asunto de la mano.

Para tranquilidad de todos, les diremos que en la pasada sesión municipal, se resolvió que se cumpla el acuerdo tomado por el Ayuntamiento, hace unos sels o siete años, cuando se intentó por primera vez sacar piedra en el mismo sitio; por cierto que mediaron informes técnicos, etc. y se comunicó el acuerdo a los interesados. sin que sepamos que se haya interpuesto recurso.

placencia el remitido a la opinión, que en el pasado número publicó el Inspector Jefe, nuestro querido ami-

Es una verguenza que en Cuennecesidades; precisamente este año Se proyectaron películas apro- no hay limitación en las comidas y

la calle, que si se les ordenase cumplirian a rajatabla y es una ver-

Deben recoger a los niños, llevarios a los Colegios, y buscar el Por último se verificó el reparto origen del mai en los propios ho-

A los niños enseñanza y educa-Lina flesta, en fin, desbordante de ción en las Escuelas, y la comida Comedor; pero a los padres que viven a expensas de esas inocenies viciimas, el máximun del rigor; nada de contemplaciones; a trabajar, al Comedor si son parados: todo menos que con las perras que recojan los niños a costa de muchos frios, de su salud y de su pureza, vayan los padres desnaturalizados a la taberna.

Es un poco duro; pero aconsejamos al público que no de limosna en la calle y a niños mucho menos, para no contribuir a fomentar esa vergonzosa explotación.

(Cen cames para operados)

Cava Baja, 10,—Tel. 54271

DIRECTOR:

Dr. JESUS GALINDEZ

Se vende

un piano mevo, por traslado. Para informes dirigirae a la calle Mosés coche «Pord», dos puertas, bien Diego de Valera, 18, (Zapaterías).

ESCENAS DE LA VIDA

GAKIUGA

- Adjos Procopiol Hacia aonde gono. se camina?

-Al taller. ¿Y tú, Emeterio? -Yo a tomar el sol, que hace un tiempo catión, y como estoy pa-Asistieron el señor Gobernador, ca pidan los pobres, especialmen-rao desde principios de verano,

> —¡Sí, que llevas una temporá de aliviol

> -Y para colmo he estao la semana pasá con la Carioca.

-Pero, Emeterio, ¿tú eres político? - iHombre, no seas mendrugo!

delicial En aspirina he tento que Amargao. gastarme, mejor dicho, dejar a debia quién abriera la puerta, tos es- silenciosas.

tábamos en la cama. -- ¡Si que es un numerito!,

—Pa un sainete no esta mal, pero vivirio, creeme Procopio, que es una cosa seria. Ahora, que por esta tierra somos así. Tó lo tomamos a broma. Que esa distinguida meje en la cama a tos y a unos los ta cancela, pregunto: deja averiaos y a otros se los lleva —¿Quién llama? ¿Quién es? deja averiaos y a otros se los lleva por delante. ¿Tomaria en serio? ¡Enseguida! ¡Qué mas quisiera! Se la toma a chufla y se la pone un mote pa carcajearse mientras dura

la epidemia, Soldao de Nápoles», después «La unas seis u ocho arrobas.. Cucaracha», «La Canastera», «Aupa», en su última actuación se la llamaba «La Cirtia» y ahora la Carioca. Veremos quién pué más, si ella largando décimas y tiritones u

nosotros largándola apodos. -Claro, y hasta el año que vie ne, que volveremos a bantizarla según la actualidad dominante.

-Y que lo veamos es lo que ha-

José Maria Portales

calzado, casi nuevo.

Moias de mi Dietario Lonareñ

LA LECCION PERDIDA

Desapacible y fría es la mañana febrereña. Brilla el sol, pero el cierzo hace de las suyas con su cuchilla afilada y punzadora. El humo de las chimeneas, al librarse de sus negras bocanas, en vez de subir recto, se abate sobre los tejados de las casuchas. La grisácea neblina se alejó del lugarejo, mas no se auyentó mucho: se fué al monte para allí pasar las diurnas horas. hacia el monte se encaminó también el eco de las campanas al tocar a misa. Sin embargo, mis palomas vuelan a las eras, dando cara al cierzo, para luego, si tienen que regresar asustadas por algún ruido o el barrunto de las garras del alcotás, poder realizarlo más rápidos y veloces. Los go- estos hombres rrionzuelos del patio se vinieron mano Vicente. al abrigaño de la fachada de mi casona; y encima de la cornisa del los más atrevidos pican las migasieron sobre la balconada. -¡Ay pillines,-dice mi hijo,-

ouena vida la vuestrat...

Y mi esposa indica: Y Rosarito, mi hija, añade: -No; pero la Geometria...

-Y la Historia y la Preceptiva... cualquiera... ser quejicosos; peor sería si tuvié- bre de la cancela y síguese la seis que ir al campo para ganar de consiguiente interrupción. comer como el cabrerillo, como los garabateadores, como las esgramadoras ¿No ols el rezongar pran peros?

de la chopera...? Escuchad, escuchad... ¡Pobres gentes...! de cuatro quisteran estar en el pues- tos nunca han vento por esta tierra. to de vosotro», aunque tuviesen que pelear con los triángulos y los

rombos y las circunferencias... Y mi continuación:

-Hoy la comodidad; mañana, si faltan los bienes, el adiestramien- bre de Dios... to para hacer frente a las necesisaber; diferenciarse del tio Cinchal varé cebá pa los arres... v del cacique Santiponce, de muchos teneros y de molleras vacías bó. de ciencia y cultura... Por considemos esta mañana una lección adrento... muy sencilla y bonita por cierto: Suma de los ángulos de un polí-

Y la criada y yo, -manifiesta mi se la deja ebierta. esposa,—mientras tanto iremos a casa de la abuela, pues me ha Si el polígono ABCDEF que no Conquense" mandado liamar para regalarme suponemos de N lados y.. una orza de miel.

¿qué calleja de pueblo habrá sin ría. Y después penetrando en el comadres?, -vienen al abrigo de la Comedor: fachada de mi vivienda y ime da —¡Como tié usté dos viviendas: un enfado...! Si me dejara guiar una pa el ivierno arriba y otra abajo Para informes y detalles: de mis impulsos agarraba una tran- pal verano... Y que la escalera esca y las echaba a palos.

sucede lo que esperaba: Sin darse to; las cristaleras pa que entre el En mi casa la hemos collo toos: ro.» Otra trata de acallar a su rorro ce una cosa y es otra... mis chicos, mi mujer, mi suegra. que gimotes: «Aberrín, aserrán, —Siéntese y espere un momento, A mi querida mamá política la ha para vino, para pan, para acelte, mientras reviso estos apuntes. atacao al sistema nervioso y pega pa...» Y luego todas cantan a co | — [Ajajál ¿Desplicándole la lecca berrio que veo inminente el ian- ro lo del pasodoble de Marcial y ción a los chicos? Y tú, mancebo, zamiento por escándalo. ¡Es una recuerdan aquello de D. Quintín el ¿qué vas a ser...?

Toco fuertemente en las cristale-

--Venga, hijos míos; a ver si de-, tra...?

mostramos que...

¡Tras... tras... tras!.. Linosrecios de mi casona repercuten en toda aluego ponete entre tantos homella impetuosos y alborotadores, bres...? [Tras... tras... tras!... repiten, por] dama del bacilo Pleyffer tié la hu vez segunda, con más impetu y cara no muy placentera. morá de darse tos los años su alborotamiento. Y tirando de la ca-) vueltecita por estas latitudes, nos dena, que desde arriba abre la puer- cho al verme: ¿Qué le traerá por

-Nusotros, nusotros.

mucho y nos himos acercao, para moste ha roto la linde y... Empezamos por liamaria «El si quisiá vendenos del mesmo,

> -A ustedes les han informado usted luego. mal; yo no tengo vino, ni blanco ni

-¿No es usté estonces el amo sotro? de la bodega que hay cerca de la carretera, saliendo pa Belmonte? hasta que yo le avise.

-No. —¿Quizás es un hermano suyo?

saber aonde vive.... ¿Porqué no diá.. venía el chico a enseñarnos?...¡Ca-` ray, qué casa más güena...! Ya cas risas y los insinuantes decires abultarian ya, juntas las perras que de mi esposa al pasar al comedor: habrá costao...!

F. BIETO **ESCULTOR-MARMOLISTA**

Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.—Capillas. — Panteones.—Sarcófagos. — Decoración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y cemento.—Mármoles del país y extranjeros.

TALLERES Y DESPACHO

DIEGO JIMENEZ (antes Casablanca)

— CUMNCA

estos hombres la casa de mi her- profesor...

- Papá-dice mi hijo-jqué per- rás enterada. Es que...

saliente alero pian y juguetean y que su melsa pesa media docena dicho la tía Sabuesa que ha esta-los más atrevidos pican las miga-, de kilos. do la mayor parte de la mañana jas que mi esposa y mis hijos pu- a — Me parece—agrega mi hija—

que deben ser gentes del Pederno fachada y, con el ojo aquilandero so, porque mentaron a tu amigo y el oído de fuina, no perdió deta-Carlos Garnica.

gamos el poligono A B C D E F. go para comer. Ahl Y a esa lecque supondremos de N lados. Tra-ción de Geometría le pondrás un zando diagonales desde un vértice nombre: La lección perdida.

-Vaya-digo yo-no hay que Rilin ... rilin, rilin ... suena el tim

−¿Quién? -¡A los guenos peros! ¿Com-

-No, no; ya hemos comprado. 1 -Que son del mesmo Aragón; -Si-agrega mi esposa-más que son mu dulces; que como és

> -No, no. -¿Quié usté catalos? Baja muchacho y sube uno pa que lo pruebe tu papá.

-Que no quiero comprar, hom-

-Ea; le pesaré un par de arrodades de la vida y, sobre todo, el bas. Y si no me da cuartos me lle-

-Si he dicho que no y se aca-

guiente no perdamos el tiempo y Casa de mucha fachá y poco,

-Cierre usted la puerta. Pero como si le hubiese hablado

-Sigamos con nuestra lección.

/ ¿Quién hay por aquí?... ¿Se pué

Las comadres de la calleja, pasar...? -vocean desde la gale-

tá mu suave. Y too mu bien prepa-Principio a explicar la lección y rao: el tiraor pa abrir dende el bal-

-Aviador. -Mu poco me peta ese oficio: ber un capital. Un dia no ha- ras y tienen la atención de quedar izási, al suelo y muntusés... Y tú

> -Para diputado.. aldabonazos dados en las puertas gún reparo hablar en los métines y de Pedro Conejero, San Marcos,

-¿Qué quiere usted?, - dijo con

-De seguro que usié habrá di agui al tio Estirao? Pos me trae macho y poco, según que se mire el asunto por el haz o del revés. -¿Qué desean? Tengo una longuera en el Monte -Cuasi ná: que el vinillo blan-Viejo, pegando a otra de Nicomel'engo una longuera en el Monte quete que tié usté nos ha gustao des, y su mozo sin deciroste ni

-Bueno, bueno; ahora no puedo atenderie como quisiera; vuelva

-Está bien; lo que usted ordene. ¿Podré venir mañana o pasao o el j

-Condiós y usté perdone... Y

vusotros a estudiar mucho, que eso del saber no tiene precio... Y le re-—¡Mecachis, mecachis...! Y sin`pito: Usté disimule por la incomo-lhabitación y almuerzo, por 3,50

...Me desfruncen el ceño las fres -ija, ja...! ¿Casi medio dia y Sin hacerles más caso, abro los aún con los chicos en la pizarra...? ventanales de uno de los balcones ¡ja, ja....! ¿Porqué así....? ¿Qué y se los endoso a las carasoleras. ocurrió...? ¿Tan dificil es la lec—Por lo que valga, enseñadles a ción... Conteste a la dama el señor

-Prontamente, de todo queda-

sonas más pachorrudas! De seguro; —Lo sé, lo sé, por lo que me ha cosiendo en el carasol de nuestra lle de las molestaciones. Hasta la mi esposa Indica:

-Sean de donde sean; continue-tarde, pues, basta de estudios. A
-Es que tú te la llevas mala...? mos nuestra lección. Mirad: Ten-distrutar del sol mientras dispon-

> Aquilino García Núflez La Alberca de Záncara

MAQUINA VAINICAS SIN-GER SEMINLIEVA GA-RANTIZADA, VENDE-SE BARATÍSIMO

BLAU, RIO 18.-MADRID

Especialista en garganta, variz y oídos DOCTOR CHIR NO, 6

-Me he convencio; no pué ser. Pasará consulta desde 1.º de Marzo todos los días :-: de 10 a 1 :-:

en griego: el hombre de los peros "Liceo Femeni-

Preparación completa para alumnas estudiantes de Bachillerato. Profesorado

competente: : : :

DONA MATILDE DIAZ -Pray Luis de León, número 18-- CUENCA -

COCHE

de servicio público de

MARIANO HERRAIZ, 4 plazas a 0,35 plas. kilómetro. Avisos: Cerrillo de San Roque, 18. **CUENCA**

mozona, ¿vas a estudiar para maes- Se vende una casa nuee inmejorables condiciones en Val-—¡Caránjulas! ¿No te dará nen-, verde del Júcar. Para tratar: Viuda 5. Valverde del Jucar (Cuenca).

AVISO

LA ANTIGUA Y ACREDITADA

MADRID Tiene el honor de comunicar a su distinguida clientela que ha que dado instalada, por mejora de local, en la calle Mayor, 49 prai., te-

léfono 15.596, rigicado los mismos

-No; lo mejor es que no venga precios para Cuenca y su provincia de 7,50 a 9 pesetas. También ha montado un servicio especial para los viajeros que regresan en el día, comprendido,

> e vende i innecondiciones, la casa número 40, de la calle del Cardenal Paya. Para informes en la lmprenta donde se edita - este periódico -

pesetas.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Defensor de Cuenca, El. 2/3/1935.

Diputación, con algunos gestores que se apruebe la Ley municipal de la misma.

El objeto de la Asamblea era tratar de la Ley de Coordinación cuencia la de reglamento sobre Sanitaria que tanto perjudica a las médicos de asistencia pública y Haciendas locales.

Antes de dar comienzo la Asama tratar prefentemente una moción na. por la que se declaraba Hijo Predro Lerroux, por su patriotismo al cionaria y separatista, acordándo-médicos, farmacéuticos y Veterinase por aclamación.

Después se aprobaron las conclusiones siguientes:

1.a.—La Ponencia declara que de 2.000 habitantes. los funcionarios sanitarios deben que se les encomienda y a las exi-inarios, sino como derechos a pergencias de la vida; y en este sentido han de ver con gusto todas las

No obstante, y habida cuenta de que las funciones que la Ley les a una verdadera atonomía munici- cipal que trataba de reforzarlas, encarga tienen caracter eminente- pal hasta tanto que se llegue a una se somete a la aprobación de la mente estatal y que las Haciendas división y determinación de todos Asamblea el acuerdo de solicitar de locales no pueden atender a sus los servicios que deben ser munici- dichas Cortes y requerir a los renecesidades pecuniarias, entiende pales, provinciales y estatales, sien- presentantes en ellas por la provin- FELIX DE LA MUELA FALCON la Asamblea que los haberes de los do éstos de cuenta exclusiva del Escia vuelvan a dicho proyecto las Fancionarios Sanitarios deben ser tado y entre ellos los servicios sa- disposiciones suprimidas, especialcosteados por el Estado, dejándose nitatarios y los que desempeñan mente la pensión de los impuestos solamente como atención local la los Secretarios de Ayuntamientos, 20 por 100 de propios, 10 por 100 asistencia benéfica de las familias sobre todo en los municipios rura- forestal, diez por ciento de pesas y pobres a los tipos más altos del les, en los que estos funcionarios medidas, casa habitación de los

Lev llamada de Coordinación Sa- Estado. nitaria en cuanto carga sobre los 5.º—Aun cuando la convocato-supresión del dilatado, engorroso

Asamblea Municipalista Municiples tales atenciones y las antepone por su caracter de preferente entre las preferentes, a las demás atenciones municipales, al-En la Diputación Provincial se gunas de ellas tan sagradas cocelebró el día 15 último dicho acto, mo los haberes de los demás funcon asistencia de 300 asambleis- cionarios y obreros municipales; v acuerda solicitar de los Poderes públicos su derogación, o por lo Presidió el Sr. Presidente de la menos la suspensión entre tanto actualmente en discusión en las Cortes espeñolas; y como conseorden de 10 de Diciembre de 1933, sobre pago a los mismos de los blea, el Presidente declaró asunto haberes de practicante y comadro-

2."—Entretanto que las atendilecto de la provincia a D. Alejan-clones sanitarias sean municipales, se respete la voluntad de los Ayunfrente del Gobierno actual que ha tamientos, a cuyo efecto se ordenahecho fracasar la intentona revolu- rá una revisión de los partidos rios, practicantes y comadronas no siendo obligatorias estas dos últimas plazas en Municipios menores

3.ª—Que los derechos o recono-tria se refería sólo al tenor de la e impracticable repartimiento de cibir de los interesados.

4.ª—Es aspiración sentida, exprovincia, como medio de llegar siciones del proyecto de Ley muni-En este sentido protesta de la cumplimiento de los servicios del y seis por ciento de aumento so-

LA UNION Y BL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS CAPITAL SOCIAL:

12.000 000 DE PESETAS EFECTIVAS



Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de Espa-'ña, Portugal y Marruecos. FUNDADA EN 1864

Seguros sobre la vida.--Seguros contra incendios,--Seguros de valores.--

Seguros de accidentes. - Segurocontra el robo y Tumulto popular

Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL

Oficinas: CALDERON DE LA BARCA, 29

percibir los sueldos decorosos que cimientos domiciliarios de reses de Ley de Coordinación Sanitaria, la utilidades. corresponden a su dilatada y costo- cerda no se consideren como au- circunstancia de hallarse reunida sa carrera, a la sagrada función mento a los sueldos de los veteri- la provincia por sus más genuinas Unión de Municipios Españoles la representaciones, la de hallarse las convocatoria de una Asamblea ge-Haciendas locales completamente peral, a cuyo efecto se le remitirá arruinadas, la de haber desapare- copia de estas conclusiones, faculdisposiciones encaminadas a su puesta y ratificada en repetidas cido en el tamiz de Gobernación tando al Sr. Presidente de la Comimejoramiento.

Asambleas municipalistas de la de las Cortes españolas las disposión gestora, para el cumplimiento tienen casi como única misión el maestros, abono íntegro del diez

bre la contribución territorial, con

Por último, que se interese de la de todos estos acuerdos.

DOCTOR

MEDICINA GENERAL

NIÑOS Rayos Ultravioleta Consulta: De 3 a 5. MARIANO CATALINA, 4. CUENCA

ganda de la J. A. P. de **Valdeolivas**

taba reunido para esperarnos, e las afueras nos encaminamos a la iglesia parroquial, acompañados de la muchedumbre, y precedidos la J. A. P., con multitud de vítores y aclamaciones.

que disfrutamos.

pio todos los balcones de la am de Religión, Patria y Pueblo; y diplia y señorial Plaza Mayor, el Se- ce que el movimiento de las J. de cretario de la J. A. P. D. Félix Oca- A. P. no es et de un partido polifia, procede, con religioso silencio, tico, sino el afán común de todos a dar lectura a los nombres de los los españoles que quieren una pomártires del ideal, a las promesas lítica nueva y que ven en Gil Rode fidelidad, al programa y al Cau- bles al guia y salvador de España. dillo, y a los 19 puntos de la Anuncia que la grandiosa concenvibración. El Presidente, D. Etadio día 26 de Mayo próximo, a la que Vadillo, dirige carifiosos saludos asistirá Gil Robles. a la concurrencia, hace la presentación de los oradores a los que muestra gratitud, singularmente a dente de Acción Popular Agraria D. Enrique Cuartero, esforzado de Cuenca, expone el programa de paladín de las necesidades de este Acción Popular, que se resume en pueblo, al que se rinde homenaje la defenso de la Religión y de la por las mejoras que para el mismo Patria. Acción Popular quiere resha alcanzado, al objeto de reme-taurar a España, y para ello hace diar el paro obrero; y significa la falta la colaboración de todos en finalidad del acto, de constitución este salvador movimiento, inscril de la Juventud, la que quiere poner-l biéndose y encuadrándose en sus

importante acto de propa. se en contacto con el pueblo, a cuya disposición ha de hallarse siem-

Pronuncian discursos los siguientes representantes de Juventudes: D. José Garcia Huerta, de Cuando llegamos a Valdeolivas Buendía; D. Mariano Briones, en en compañía de los oradores, el nombre de Albendea y de San Pedomingo último por la mañana, dro Palmiches; D. Hipólito Palonos encontramos con la gratísima mares, de Cañaveruelas; D. Julián sorpresa de que todo el pueblo es- Abarca, de Villar del Infantado; D. Domingo Fernández, de Arauigualmente crecidas representacio dilla del Arroyo; la sefiorita María nes de otras localidades, y desde libañez, del Pozuelo, y D. Francisco Falero, de Priego. El Presidente del Comité provin-

cial de las J. A. P. de Cuenca, don de quienes ya forman parte de esta Conceso Coso, dedica emocionaenfervorizada Juventud quienes van do recuerdo a los mártires del cantando públicamente el himno de ideal, en cuyo sacrificio se halla la verdadera garantía del triunfo no muy lejano; se congratula del Celebrada con toda solemnidad admirable espíritu de esta vibrante la Santa Misa, nos dirigimos al lu- Juventud; examina el pensamiento gar donde el acto de propaganda revolucionario, tipicamente extranha de celebrarse, con iguales mues fjero, al que es preciso contraponer tras de regocijo y entusiasmo, y el ideario de la España grande, donde hallamos reunidas a más de que mira al imperio espiritual espa-2.500 personas, habiendo contri-nol, declarando enérgica oposición buido a ello el día espiendido de a la anti-España, Masonería, Separatismo y Marxismo, consignan-Engalanada la tribuna, y lo pro- do los principios fundamentales . A. P., contestandose con toda tración de Uclés se celebrará el

Don Ricardo Gonzalez, Presi-

ULLOA-Optico

Gafas - Lentes :: Carmen, 14 - MADRID

CONSULTORIO JURIDICO-MERCANTIL

Abogado Director: CESAR HUERTA -:- Calderón de la Barca, 12 y 14.—CUENCA.—Teléfono núm. R-13 (Para conferencias interurbanas llámese preferentemente a las diez mañana, tres tarde o diez noche)

EL CONSULTORIO abarca las siguientes secciones: -Consultas. Se emiten diciámenes sobre punto de derecho civil castellano, derecho civil foral, derecho mercantil, derecho procesal, derecho canónico, derecho industrial, derecho administrativo, derecho rentistico o financiero, derecho hipotecario, derecho notarial y derecho obrero (con inclusion de todo lo concerniente a la legislación de accidentes del trabajo).—Las consultas se evacuan de palabra y por correspondencia, en cuyo último caso con objeto de evitar los gastos y molestias de viaje, EL CONSULTORIO contestará por carta, certificada cuantas consultas, informes y dictámenes se je pidan. Para mayor facilidad en las consultas por carta, el importe se cobrará alempre a reembolso,—Consultas de palabra, 10 pesetas.—Por escrito, honorarios convencionales se-

gún extensión y dificultades.

II.—Igualatorio. EL CONSULTORIO admite igualas de individuos o entidades, proporcionando mediante una suma convenida sus servicios continuos, incluso para el caso de pleito y cualquier reclamación propia de su indole. Esta sección es especialmente útil para Ayuntamientos, comerciantes y propietarios, a los que conviene esfindole. Esta sección es especialmente útil para Ayuntamientos, en evitación de los gastos y periucios, inherenlar en comunicación constante con los profesionales del derecho, en evitación de los gastos y perjuicios, inherentes a todo pleito, olvido o mala aplicación de las Leyes.

ill.—Judicial. Pleitos ordinarios, interdictos, ejecuciones, apelaciones en juiclos verbales y demás asuntos en todos los Juzgados. Dadas las facilidades actuales de comunicaciones, EL CONSULTORIO puede encargarse en condiciones muy favorables para el cliente de cualquier pietto en cualquier partido judicial de esta provincia.

IV.—Comercial. Cobro de créditos, reclamaciones a las empresas de ferrocarriles, a corporaciones o almacenistas y pleitos que se deriven, lo mismo en Cuenca, que en cualquier punto de España o del Extranjero.

 V.—Penal. Defensa y representación ante la Audiencia provincial de Cuenca, en toda clase de juicios.
 VI.—Contenciosa. La extraordinaria actividad legislativa y particularmente la publicación de los Estatutos municipal y provincial, nos han exigido organizar una sección dedicada a los asuntos contencioso-administrati-vos, en la que con personal especializado se atiendan los negocios de esta índole.

Asria. BANGARIA GLARNUS

Diputación, 309, entresuelo, 1.ª DIRCIONA (entre Bruch y Lauria) (entre Bruch y Lauria)

Horas de despacho: de 9 a 12

Préstamos de dinero y de grandes capitales en hipotecas o documentos privado, etc. y so-bre toda clase de fincas urbanas y rústicas etc. (Tramitación rápida y reservada)

En todas las poblaciones y pueblos de España se facilitan préstamos de capitales en metálico, desde 25.000 hasta 3.000.000 de pesetas. Con la garantía, para el peticionario que solicita el préstamo, de nuestra rigurosa reserva. Tipo de interés, desde el 5 por 100 anual. Pago de intereses, por trimestres o semestres vencidos, sin recargos ni apremios. Tiempo de duración de las operaciones de préstamos, (plazo de vencimiento), desde 1 hasta 20 años, o sea por el número de años que se convenga, indistintamente a corto o largo plazo, con derecho en el vencimiento a prórroga o aplazamiento, libre de recargo y apremio, siempre y cuando se esté al corriente de pago

Condiciones para la devolución del capital prestado con facilidades y ventajas para la amortización voluntaria, o sin ella; la amortización voluntaria puede efectuarse indistintamente o conjuntamente por los procedimientos de parcial, mixta y total.

ORNAMENTOS DE IGLESIA

CALLE DE LA PAZ, 9 - ARTEAGA - MADRID

Recomendamos esta casa para Mantos, Sabanillas, Andas y cuanto se necesite para el Culto Divino

PAZ. NÚMERO 9. - MADRID

Auto-Encendido

Blectricidad del Automóvil -

Reparación y carga de baterias de Automóvil y Radio. Especialidad en la reparación de Magnetos, Dinámos y Motores de arranque.

Devanado de inducidos de dinamos de automóvil desde 20 pesetas en adelante. Imantación de magnetos.

AVISO Carga baterias 6-8 volt. a 3.50 pts. ld. id. 12-16 id. a 4,00 pts. Baterias reconstruidas por estos talleres desde 30 pestas

en adelante. En estos talleres encontrará usted lo que necesita, mucha economía, rapidez y garantía en todos los trabajos.

COLON, 63. — CUENCA. (Prente a la Catalana)

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases; contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos y de Paralización de trabajo a causa de Incendio

Fundada en 1865

Inscrita en el Ministerio de Trabajo y Previsión Domiciliada en BARCELONA -- Paseo de Gracia, 2 Capital suscrito: Ptas. 5.000.000

Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000

Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000

SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA

Años	Primas	Sinicatros Indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas Patrimoniales
1871 1881 1891 1901 1911 1921 1931	213.968'26 420.551'54 805.362'64 1.472.470'96 2.620.391'45 16.222.084'70 26.199.821'91	153.153'50 503.901'40 517.253'70 1.100.643'61 9.373.500'03	268.454'21 490.823'65 873.463'82 5.960.178'28	49.519'04 271.655'37 554.871'70 908.406'96 1.275.306'— 2.527.698'49 7.354.109'80

Subdirección en Cuenca

José Echavarria.—Aguirre 6, Pral. Dha

激暢誘激激素激素激光 Residencia de Estudiantes "OIKOS,

CALLE DEL PRADO, 18, MADRID

Este Centro admite como internos a los alumnos que cursen sus estudios en las Universidades, Escuelas especiales y Centros particulares de enseñanza.

Tiene también organizados en su mismo domicilio los estudios de Cultura general, Idiomas, Preparatorlo de Medicina y Farmacia y las preparaciones de Telégrafos y Aparejadores, cuya matrícula es volun-

La disciplina más racional y la más discreta vigilancia, relacionadas en cada caso particular con las observaciones del padre o tutor del alumno, son las características de este Centro.

Pidan Reglamento. — DIRECTOR: D. Alberto de la Muela.

LA CUNICULTURA

es una gran fuente de riqueza.

GIENPESETAS

por hembra, en explotación, rinde esta industria

2 G O M O 3

El secreto lo hallaréis en el interesantisimo volumen de D. Martin Garcés, Técnico en Cunicultura

¿ES PRODUCTIVO EL CONEJO?

que acaba de ponerse a la venta al reducido precio de 🗫 🛎 🕕 Los pedidos acompañados de su importe a su autor: «LA TRINI-DAD», Granja Cunicola, Chillarón de Cuenca.

Explotadora de las razas Chinchilla, Belier Francés, y muy en breve Gigante de España, Blanco de Bouscat, Habana y Angora.

filas, y realizando aquellos actos de caridad cristiana, por medio de la Asistencia Social, mientras la junticia social no se desenvueive plenamente. Explica la gestión del Ministro de Agricultura, cuyos provectos flenden a realizar lo ofrecido en las propagandas, con ausencia de sectarismos y de estriden-cias, no obstante las críticas de unos y de otros, dando a la propiedad su función social, singularmente en el asunto de los arrendamientos; y todo ello con la política nueva y Joven que España necesita.

Don Enrique Cuartero, Diputado a Cortes por la provincia. muestra su reconocimiento por el fentrales de calificado mérito. homenaje que se le tributa, pero su deber; ofrectó seguir trabajando le para este día. para alcanzar las justas aspiraciones del pueblo, especialmente por lo que se reflere a la roturación del monte comunal, con lo que se remediaria la incertidumbre de las ciases menesterosas. Dice que fué de actos. la mi**noria popula**r agraria la que se preocupó del grave problema del paro obrero, presentando el proyecto que lo remediará, al que hicieron oposición los que se decian representantes del proletariado.

Indica que Acción Popular se ha señalado el camino de su actuación y aigue au ruta firmemente, porque tiene la virtud de la perseverancia, que es suma y compendio de las virtudes de heroicidad, abnegación y sacrificio, porque sacrificio, y muy doloroso, ha sido el realizado en estos últimos tiempos, llegándose a tomar parte en el Gobierno aúa sabiendo que iba a estaliar la revolución, pero ello determinó que ésta fuese vencida. Habia de la maniobra impunista que ne pretende desarrollar, a la que se opondrá enérgicamente la minoción Popular, que si ha recorrido para niños exclusivamente el doun camino dificil y todavia ha de mingo a la misma hora. proseguir de igual manera, a su término se vencerá, y se llegará a la revisión constitucional, creándose un Estado nuevo en el que se armonicen los criterios de autoridad y de libertad; para ello es neceserio que siga animando nuestro movimiento el fervor del pueblo, con el'que todas las batallas que quedan se ganarán, en lo que debemos estar conflados porque trabajamos por Dios y por España, y viendo en Gil Robles el rector providente de mestros nacionales destinos. Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Después se celebró el ciásico balle de los llamados «danzanies», en honor de D. Enrique Cuartero. alendo las típicas deszas muy cel**ebra**das y aplaudidas, con toda

Hubo un bien servido banquete, de más de cien cubiertos, a cargo de las jóvenes de Acción Popular Femenina, las que recibieron múl- Alcalde, en la última sesión, que Madrid, acompañado de su herma-mersindo, Recaudador de Contritiples felicitaciones; pronunciándo- dió lugar a su retirada de la misma no político, D. Martín Parrilla, Farbuciones, retieramos una vez más se nuevos discursos de alabanza con su minoría, éste sigue despa-maceútico de Villar de Domingo nuestra condolencia.

para Acción Popular, Juventudes y chando asuntos municipales, y no García.

Teatimonio de gratitud Gil Robles y brindándose por el ha dimitido, por tanto, aunque los próximo Gobierno de éste.

despedir a los oradores cantando cable. una vez más el himno de las luventudes, que bien puede decirse es la expresión corriente del emocionado sentir de la localidad, de la que nos alejamos altamente satisfechos por la forma hidaiga en que fuimos iratados, dando rendidas gracias a todos, y siendo de justicia la especial mención del prestigioso jefe político de la localidad. D. Eladio Vadillo (padre), verdadero apóstol del pueblo, por cuyas necesidades se desvive, y que forma parte de aquel grupo de hombres selectos que denominaba el escritor francés Le Play «autorida- na, bajo la presidencia del Alcalde. des sociales».

EL CRONISTA

Atanasio del Ulmo MEDICO

Medicina general--Partos CUENCA

¡Atención Ganaderos!

como padie.

Calefacciones - Saneamiento

Proyectos y Presupuestos

Detalles y Proposiciones:

Dr. Chirino, 3, (Carbones) CUENCA

En estos días de Carnaval el grupo artístico de la Juventud Católica va a representar unas obras

El domingo se tendrá el ensayo dice que al conseguir las mejoras general para los menores de 10 a merciantes e industriales sujetos a logradas no hizo si no cumplir con 16 años e invitados particularmen

res y asociados de 17 años en ade- que con arregio a lo dispuesto en la manifestación, de compañeros, sin la cual no se pasará al salón de la contribución industrial, ha cars y taxis acompañaron al cadá-

El programa será el siguiente: Presentación, por Jesús F. Carrillo, Presidente.

2.º Santo Dominguito de Val drama en un acto, representado tas. por ei Grupo Artístico de la sección de aspirantes.

3.º El pufial del godo, drama en un acto por D. José Zorrilla, representado por el Grupo Artístico de la sección de socios numerarios, dolo, lo lleven imperfectamente, fia Fernanda, hermanos y demás o efectivos.

Los intermedios serán amenizados por las tocatas magistrales del j guitarrista señor Pastor, y otras de yentes una política de consejo y de nuestra incipiente Rondalla.

Se advierte a los invitados a la velada que se celebrará el día 4, a las sels de la tarde como expresa el programa, que en dicho día no se permitirá la entrada de ria de Acción Popular Agraria. piños menores de 16 años. Pues Anima a todos a tener fé en Ac- para eso ya se celebra la función



rumores circulados aseguraban lo Todo el pueblo en masa salió a había hecho con carácter irrevo-

> Crédito anticipe cantidades al Ayuntamiento, para poder hacer lias nuestra cordial felicitación. los pagos normales del Presupues to, particularmente los que se refieren a personal.

AYUNTAMIENTO

Sesión del 25

Se celebra a las once de la maña-Se lee y es aprobada el acta ante-

La minoría de derechas, con intervención de los señores González Espejo y Herrálz, presenta un voto de censura al Alcalde señor Gómez Meneses, fundado en abandono de sus funciones, y en usurpación de funciones, ya que por teléfono, parece ser, encomendo la Alcaldía al 4.º Teniente Alcal-Calderón de la Barca, 30 de, estando en la población el primer Teniente Alcalde.

Ante tales manifestaciones, el Alcalde se retira de la sesión y sus amigos hacen causa común con él.

Pasa a ocupar la presidencia el primer Teniente Alcalde señor He-Para comprar piensos de todas rráiz, y se despachan asuntos de clases sobre baratos visitad el mero trámite; con un ruego del almacen que hay en Hermanos Sr. González Espejo, pidiendo que Valdés, 20, Cuenca, donde encon- la Alcaldía prohiba que se satrareis, cebada, avena, centeno, que piedra de una nueva cantera yeros, guijas, salvados de todas que trata de explotarse junto a los clases, hueso, aechaduras, alegui- muros del Puente de S. Pablo, y llas, pulpa, habas, maiz y jabones otro ruego del Sr. Muela para de todas clases, todo con precios que se dediquen las pesetas presupuestadas para cantinas escola-Se sirve en los pueblos a domi- res, lo más pronto posible, se le-

De la Juventud Católica El libro de ventas para comerciantes e industriales

han facilitado la siguiente nota: «Para conocimiento de los cosu volumen de ventas u operacioespecial creado para registrar és

Se exponen por tanto, a una sanción administrativa segura, no peñeros de curso. ya los que no hayan adquirido el libro teniendo obligación de llevarlo, sino también los que, poseyén lesta Delegación de Hacienda, do con negligencia o insinceridad.

Esta Delegación, en su propósi to de seguir cerca de los contribucordialidad, hace esta previa adertencia».

Dr. Florentino Castro OCULISTA

del Hospital de la Cruz Roja de Madrid

CERVANTES, 15, - CUENCA

Horas de consulta: De II a I y de 4 a 6 un período de dos meses. Teléfono 206

Información local

Carnet de Viaieros

Hemos saludado breves horas en esta Población, a D. Román Amóa Platero, culto abogado de Madrid; ha llegado de Ceuta den Nicolás Pradas, Sub-oficial del 5.º de la cristiana Joven Natividad Elército en Africa; después de bre-Pernandez, fallecida en Huete. ve estancia y de paso para Valencia, hemos saludado a D. Manuel brarán misas en la iglesia de San Llorens García con su distinguida Esteban y en la de Santa Quiteria familia: para Madrid, ha marchado de Huete, como igualmente en el MUNICIPALERIAS para pasar una temporada D.ª Ma-Convento de Padres Redentoristas ria Martinez de Carrillo; también de Cuenca. hemos saludado, a D. Bernardo A pesar del voto de censura al González, inspector de Policia de en particular a su hermano D. Gu-

Balace

En Valencia, ha contraído matrimonial enlace. la bella señorita Ma-Se están realizando gestiones dustrial de aquella plaza, D. Hono-

Restablecidos

Se halla restablecido de la grippe, que le ha retenido unos días en tan sentida, se ofrece a todas las cama, el señor Gobernador Civil personas que le han ayudado y al del Papa. de la provincia, D. José Andreu de público en general, su nuevo coche Castro.

—También está plenamente res tablecida la madre de nuestro buen amigo D. Juan García Plaza de San

Nos complacemos de sus me jorías.

Necrologías

En Madrid, donde se haliaba preparando para Telégrafos, ha falecido tras de rápida enfermedad el conocido joven paisano nuestro, Bernardino Pinedo Pérez, a los 18 años de edad.

Era muy apreciado en nuestra capital, donde contaba con muchas En la Delegación de Hacienda amistades captadas por su carácter simpático y su trato agradable, siendo muy sentida su muerte. Eo Madrid contaba con muchos amila obligación de llevar el libro de gos, siendo incontables las persoventas, y en el deseo de evitarles nas que se interesaron por su sa-El lunes se tendrá la función día les serían exigibles, se recuerda llevaba, buena prueba de ello, sué principal para los socios protectolas vigentes bases de la ordenación amigos y profesores, que en autobrán de presentar declaración de ver hasta Vallecas, a su traslado a esta ciuded, donde fué recibido por nes, a base, precisamente, de los sus apenados familiares y amigos. asientos consignados en el libro llegando el coche totalmente cu bierto de flores y de unas magnificas coronas recuerdo de la Academia Pino, de sus familiares y com-

Descanse en paz y a sus padres, D. Aureo, probo funcionario de familia acompañamos en su justo

-El día 15 del pasado mes de febrero falleció en Valencia, a consecuencia de una operación sufrida en el estómago, el presbítero, D. Tomás J. Oviedo, párroco de Los Isidros.

A todos sus familiares testimoniamos nuestro más sentido pé-

perseguido a la familia de nuestro la la antigua familia Peralta, de Viquerido amigo D. Antonio Guaita, que tantas penas ha acumulado en

En Utiel, falleció el 21 del pasadurante su vida fué un modelo de nobles tradiciones españolas. virtudes.

A su afligida madre D.ª Matilde Guaita, a su 110 D. Antonio y de- Verdadera ganga más familia, enviamos nuestro sentido pésame y rogamos a Dios que les conceda fortaleza y conformidad en sus frecuentes dolores.

Aniversario

El día 6 del actual se cumple el

Por su eterno descanso se cele-

A sus padres y demás familia

Testimonio de gratitud

Desde estas columnas el Chauffeur Mariano Herrálz, quiere testiría de los Desamparados Gisbert moniar su profunda gratitud a to-Lozano, con nuestro palsano, in- das las buenas personas, que acudieron en su ayuda económica en encaminadas a que algúa Banco de rato Salcedo Garcés, Reciban tanto la suscripción que este periódico éstos como sus respectivas fami- abrió, con motivo del incendio del coche automóvii que tenta al servicio público, único medio de vida que tenía.

Y al mismo tiempo de gratitud



tinuará prestando servicios con toda comodidad y economía. Telefo-

Tenta en farmacias

Nosotros nos complacemos de haber contribuido a dicha obra de reparar un daño y felicitamos al Sr. Herrálz por haber restablecido do sentencia contra Juliana Lizcasu vida económica.

Enfermo grave

Según noticias directamente recibidas de la familia su halla gravemente enfermo nuestro amigo D. Hipólito González Galindo, Cu ra ecónomo de Alcocer.

Sirva ésta de contestación a los muchos amigos y compañeros que se interesan por su salud.

BODAS DISTINGUIDAS

Ha sido pedida la mano de la bella señorita de Olmedilla de Alarcon, Maria Dolores Bautista y Lo ID. Luis Gravioto Vicente pez de Frias, hija del propietario y ex-diputado provincial D. Salvador, para D. José Luis María Aguilar, hijo de D. Luis Marin Lázaro y sobrino del ilustre académico y político D. Rafael.

Recientemente se celebró la bo-Frias con D.º Amalia Jara y Peral--Nuevamente la desgracia, ha ta, perteneciente por linea materna llagarcia del Llano.

Felicitamos a estos jóvenes y a sus familias, haciendo votos porque su unión matrimonial sea fun rrilla. Habían violentado la puerta do, la señorlia Matilde Polo Guai damento de hogares cristianos, en del despacho y se llevaron la caja la, a los 23 años de edad la que los que se dé culto a Dios y a las de caudales con 3 495 pesetas, en

Se vende por la mitad de su va lor la casa núm. 2 de la calle Cerrillo de Santiago, en Cuenca. Informes: Colón, 65, (Imprenta)

Mablanda de un conquenze ilustre

En Medrid la Asociación Nacional de Historiadores de la Ciencia española, celebró un homenaje al poligrafo conquense D. Lorenzo Hervás y Panduro, natural de Horcajo de Santiago, con motivo del segundo centenario de su naci-

dos los sablos de Europa de su ced, a las ocho, Misa de Comunión logrado plumar sabios y eruditos [

Recordó la fecha de su nacimiento en Horcejo de Santiago, el día ciano, Perpétua y Felicitas, mrs.-Ayuno 10 de Mayo de 1735, y su muerte En S. Felipe, a las seis, ejercicio del vía Crucis. acaecida en Roma el día 24 de Agosto de 1809, como Bibliotecario

El Padre Zarco fué muy felicitado por su numeroso auditorio.

HERREROS

queréis adquirir carbón de excelente calidad y BARATO? Visitad LA CASA NÉGRA, Dr. Chirino 3. Cuenca.

Pagos al contado.

GUARDAS FORESTALES

Se encuentran publicadas totalmente las «CONTESTACIONES] REUS», redoctados por los señores Oyarzun y Prais, ingenieros de Montes: Con numerosos grabados, formularios y ejercicios. 15 ptas. PREPARACIÓN en clases y por correspondencia, 30 ptas. mes. ACADEMIA «EDITORIAL REUS» Clases: Preciados. 1.— Libros: Preciados, 6.—Apartado 12.250. -Madrid.

se compra

desperdicios de cera de todas las clases, en la Cerería Alfonso VIII. núm. 38 y en el Estanco de la Puerta Valencia.—Cuenca

AUDIENCIA PROVINCIAL

SENTENCIA

El Tribunal de Derecho ha dictano, Epifanio Lizcano, Juan Mariinez, Agustín Sáez, Maximiliano, Marcelino y Luis Ramírez, a la pena de 25 años, 9 meses y once días de reclusión mayor, por robo v homicidio; hechos ocurridos en Villar de la Encina, el día 10 de febrero del pasado año. Además se les condena a pagar una indemnización al perjudicado Mamerto del Hoyo, de 13.630 pesetas.

Preparación y repaso de las asignaturas del Magisterio (ambos sexos) y otras

enseñanzas

QUINCE DE JULIO, 4 CUENCA

Recientemente se celebró la boda de D. Juan Bautista y López de SUCESOS

De un robo

Hace dias, en Villar de Domingo García, se cometió un robo en la fábrica de D. Martin Pabilietes, y un talego conteniendo 1.357 en monedas de plata.

Por fia, merced a la habilidad po-liciaca del Cabo de la Guardia Civil D. José Rebollo, fué detenido el autor del robo, que fué Pablo Martínez Martínez, obrero de dicha fábrica, y el de mayor confl**anza** del señor Parrillo, en quien menos sospechas habían recaído.

Felicitamos al mencionado Cabo de la Benemérita que ha demostrado gran celo y competencia en su merecido cargo.

Día 5. Domingo de Quincuagésima. segundo centenario de su nacimiento.

El Padre Zarco Cuevas, paisano nuestro, dió una notabilísima
conferencia sobre la vida de fan
ilustre conquense, sefialado que for
liustre conquense, sefialado que for
En la Iglesia de Nirad. Sca. de la Mer-

tiempo fueron amigos y consulto- neral que dirá nuestro Exemo. Sr. Oblares de Hervás, «La Idea del Uni-de la fundación de las Marías de los Saverso» su mejor obra, es una encligrarios y Discípulos de S. Juan. Por la ciopedia que dificilmente hubieran tarde, a las tres y media, solenme Hora logrado plumar sabios y eruditos Santa, predicando el Exemo. Prelado de

Día 5, martes, Stos, Eusebio, Adrián, Día 6, miércoles de Ceniza. Stos. Mar-

Misas de Comunión de los Jueves Eucaris-

En S. Felipe a las seis y siete y media. En las parroquias de Santiago y San Esteban, a las ocho, Hora Santa

En S. Felipe, a las ciaco y media. Día 9, sábado. Stos. Cirilo, Cándido,

nra.. Francisca, vda. En S. Feline, a las cinco y media función sabatina, predicando un P. Redentorista.

Cultos en los días de Carnaval

En la iglesia de S. Felipe, se expone S. D. Majestad, a las siete y media de la mañana y queda hasta terminar los cultos, de la tarde que serán a las cinco y media predicando los tres días el R. Padre Leoz. El último día Hora Santa to-lemne y procesión con el Santísimo por el interior del templo. En la parroquia de S. Esteban, a las diez, exposición de S. D. Majestad, y a

las cuetro, función con sermón. En la iglesia de Nira. Sra. de la Mer-

ced, a las nueve, Misa cantada y a conti-nuación exposición; a las tres y media, función con sermón.

En la igiesia de Religiosas Carmelitas.

a las diez, se expondrá S. D. Majesiad hasta terminar los cultos de la tarde pre dicando el R. P. Hernández S. J. El primer día a las tres y media, Hora Santa. En las Religiosas Justinianas, a las diez exposición de S. D. Majestad hasta

En las Capillas del Hospital de Santiago, y de la Casa de Beneficencia, a las dos y media Hora.

Ejercicie de les Siete Demiages En S. Fetipe se hace en la Misa de ocho y en la Capilla de Siervas de S. Jo-

sé, a las cinco y media. CUENCA: IMP. MODERNA

vanta la sesión a las doce y media.

También Ud.... Por pequeña que sea su casa, puede disfrutar, con un gasto insignificante, de Calefacción

IDEAL CLASSIC s un error creer que sólo

puede instalarse en grandes edificios, pues hay Calefacciones IDEAL CLASSIC para pisos y ca-sas de todos los tamaños.

Su coste es muy moderado y está al alcance de todos los holsillos. No es un lujo, sino una economia.

FOLLETOS GRATIS Proyectos y presupestos gratis Grandes facilidades de pago



de Faustino Sáiz. Mariano Catalina, 52, CUENCA